

## **BRETAGNE : LA FNAR RÉUNIT SES MEMBRES.**

Des membres de la FNAR Bretagne, à l'initiative des délégués régionaux, Christian Dréano de Roscoff et Solange Bourges de Janzé, se sont retrouvés le mardi 16 mai à Saint Brieuc pour une rencontre annuelle afin d'échanger sur leurs engagements au sein du Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l'Autonomie (CDCA) de chacun des 4 départements bretons, ou comme représentants des usagers dans les centres hospitaliers de la Bretagne ou encore comme membres de France-Assos-Santé.

Ce 16 mai 2023 a donc été une date importante : c'était la première fois que nous nous rencontrions en présentiel. Une occasion de mieux faire connaissance, de découvrir nos organisations, de réfléchir aux moyens pour élargir le réseau FNAR et de susciter des bénévoles chez les adhérents de nos associations.

Pour représenter les retraités dans les instances, la FNAR propose des candidats dans les CDCA de chaque département et des représentants des usagers dans les centres hospitaliers aux ARS. Les membres des CDCA présents ce jour ont échangé sur leur activité au sein de cette instance dans laquelle ils sont amenés à donner un avis sur les projets du conseil départemental en faveur des personnes âgées ou handicapées : sur les schémas de l'autonomie, l'habitat inclusif, la mobilité en milieu rural, l'accueil des personnes en situation de handicap... Force est de constater que l'avis seulement consultatif des CDCA limite la portée de ses actions. Les membres de la FNAR représentants des usagers dans des hôpitaux bretons ont également partagé leur expérience du terrain qui peut varier selon la taille de l'établissement, ses spécialités, sa culture.



Comme la FNAR apporte aussi sa réflexion dans les instances nationales sur les sujets d'actualité tels que le bien vieillir ou la fin de vie, les participants ont ébauché une réflexion sur le texte produit par la commission santé de la FNAR sur la fin de vie.

Ces échanges sont source d'émulation et compètent les rencontres mensuelles en visio. Il a été décidé de se retrouver ainsi une fois par an.

Solange Bourges